

BAB IV

PAPARAN DATA

A. Paparan Data

1. Deskripsi singkat obyek penelitian

Petshop animalia petcare ini berdiri sejak tahun 2015 yang didirikan langsung oleh bapak Feny Wibowo, tempat petshop animalia petcare ini berlokasi tidak jauh dari pusat kota dan memiliki jalan yang mudah diakses, petshop ini berlokasi di Desa Rejoagung Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung. Pada Petshop Animalia Petcare menjual berbagai macam kebutuhan hewan seperti halnya makanan, susu, vaksin, kurungan hewan, ransel untuk hewan, dan lain sebagainya. Tidak hanya menjual kebutuhan-kebutuhan hewan, petshop ini juga menyediakan perawatan untuk hewan dan penitipan hewan yang akan dipelihara dengan baik yang juga memperhatikan kebutuhan hewan berupa makanan, minuman, vaksin, dan layanan kesehatan. Dalam layanan pemeriksaan kesehatan hewan dipetshop ini menyediakan 2 dokter hewan yang ahli yang melayani segala kondisi hewan mulai dari vaksinasi sampai operasi pada hewan. Dengan layanan-layanan yang diberikan petshop animalia petcare ini sudah mencapai omset sebesar 50 juta perbulan. Akan tetapi, petshop animalia petcare ini belum mempunyai izin usaha yang akan ditetapkan oleh beberapa instansi yaitu PTSP dan Dinas

Perlindungan Hidup. Namun dari berbagai fasilitas dan kenyamanan yang diberikan oleh petshop animalia untuk pengunjung, petshop ini masih menyediakan kebutuhan-kebutuhan yang diperlukan untuk hewan anjing dan kucing saja, begitu pula untuk pelayanan kesehatan petshop ini hanya melayani untuk hewan anjing dan kucing saja.

2. Gambaran Umum Petshop Animalia

Mengenai gambaran umum Petshop Animalia, peneliti memaparkan data yang diperoleh dari wawancara kepada pemilik Petshop Animalia.

a. Profil usaha

Nama usaha	: Petshop Animalia Petcare
Industry Tahun berdiri	: 2015
Pendiri	: Drh. Feny Wibowo
Alamat	: Ds. Rejoagung Kec. Kedungwaru
Telepon	: 081334276774
Akun sosial media	: @petcareanimalia
Blogspot	: Petcare Animalia

b. Fasilitas

Fasilitas yang ada petshop animalia petcare ini tergolong cukup lengkap yaitu :

1) Praktek dokter hewan/pelayanan kesehatan hewan

- a) Vaksinasi
- b) Operasi mayor dan minor
- c) Grooming
- d) Penitipan sehat
- e) Pemeriksaan USG
- f) Pemeriksaan mikroskop

2) Petshop

Dalam petshop terdapat banyak sekali kebutuhan-kebutuhan yang diperlukan hewan anjing atau kucing yaitu:

a) Makanan Kucing/ anjing

Makanan untuk hewan ini disediakan mulai dari hewan yang baru lahir sampai hewan dewasa

b) Minuman atau susu

Seperti makanan yang disediakan dipetshop juga minuman atau susu yang dibutuhkan hewan mulai dari hewan yang baru lahir sampai hewan yang sudah dewasa

c) Anti kutu

d) Vaksin

e) Keranjang hewan/tas untuk hewan

f) Dan lain sebagainya

3) Penitipan hewan

Dalam hal penitipan hewan, petshop animalia ini tidak hanya menyediakan tempat untuk hewan, namun juga memberi perawatan pada hewan. Seperti halnya jika hewan yang ditiptkan dalam keadaan sehat maka tetap dipantau kesehatan hewan tersebut dari pemberian vaksin juga memberi anti kutu dan kebutuhan hewan sehari-hari seperti makan dan minum untuk hewan yang juga memperhatikan makanan dan minuman apa yang diperlukan untuk hewan.

c. Praktek kebiri yang dilakukan pada kucing di petshop Animalia Petcare Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung

Petshop Animalia petcare terdapat ditengah-tengah kota Tulungagung tepatnya pada Jl. Pahlawan Gg. 1 Ds. Rejoagung Kec. Kedungwaru Kab. Tulungagung. Disini peneliti mengadakan observasi kelapangan atau tempat lokasi petsop untuk mencari data yang akan diteliti dengan cara wawancara mendalam dan juga mengamati ditempat penelitian dengan data analisis mengenai praktik jasa kebiri hewan berdasarkan hukum islam.

Dalam praktik kebiri hewan ini peneliti mewawancarai langsung bapak Veny Wibowo selaku pemilik petshop animalia. Dalam penjelasannya beliau mengatakan:

kebiri yang kami lakukan kami sesuaikan dengan kesehatan dan kebutuhan yang dibutuhkan oleh konsumen, jika kebiri

dilakukan tidak baik untuk kesehatan hewan maka tidak kami anjurkan untuk melakukan oprasi kebiri⁸⁰

Sesuai dengan yang dianjurkan bapak veny wibowo bahwa beberapa konsumen atau pelanggan yang ingin mengkebiri hewannya seperti mbak Al yang telah menyewa jasa kebiri beliau mengatakan “saya pernah kebiri kucing saya mbak, kucing saya itu jantan”⁸¹

Tidak hanya mbak Al ada juga konsumen lain yang menyewa jasa kebiri ini, beliau bernama Andi, beliau berkata “saya pernah kepetshop animalia itu 2x mbak, yang pertama itu beli obat kutu buat kucing yang kedua kebiri kucing biar tidak pipis sembarangan”⁸²

Dari beberapa konsumen yang menjelaskan bagaimana alasan mereka menyewa jasa kebiri, bapak veny wibowo juga telah menjelaskan beberapa manfaat yang diperoleh saat dilakukan mengkebiri hewan.

Beliau berkata :

kebiri hewan itu tidak asal-asalan ya mbak, apalagi khususnya disini saya dan rekan saya melakukan kebiri untuk 2 hewan yaitu anjing dan kucing, jadi ada beberapa manfaat dari kebiri yaitu salah satunya memperpanjang usia kucing, lalu kucing yang telah dikebiri juga jarang sekali pipis karena hormone dari kucing tersebut turun. Itu beberapa keluhan konsumen dan juga manfaatnya⁸³

⁸⁰ Wawancara dengan bapak Veny Wibowo pada tanggal 9 November 2020 di petshop animalia petcare pukul 09:00 WIB

⁸¹ Wawancara dengan Alma pada tanggal 16 November 2020 di rumah Saudari Alma pukul 14:00 WIB

⁸² *Ibid*

⁸³ Wawancara Veny Wibowo Tanggal 9 November 2020 Pukul 09:00 WIB

Mbak Al juga menjelaskan beberapa alasan yang menjadi manfaat dari kucing yang dipeliharanya:

kucing saya itu suka pipis sembarangan mbak, terus lagi kalau kucingnya birahi dan gak tersalurkan buat pacak nanti bisa biki kucingnya itu tidak bisa pipis atau FUS, makannya lebih aman disterilisasi⁸⁴

Tidak hanya mbak Al, Mas Andi sebagai pelanggan yang telah menyewa jasa kebiri juga mengatakan bahwa :

kalau kucing saya ini selain suka pipis sembarangan dia juga kalau ketemu sama kucing betina langsung dikawini gitu lo mbak, kan kalau gitu jadi banyak populasi kucingnya, sedangkan kucing ku ini kucing jenis angora dan biasanya dia itu kawin sama sembarang kucing kan jadi perpaduannya nanti jelek kalau nggak sama sejenisnya, terus lagi kalau sering kawin kayak gitu nanti bisa mengurangi umur kucingnya, gampang matian lah mbak istilahe cepet matine⁸⁵

Ada banyak manfaat-manfaat kebiri yang jika dilakukan akan banyak menjaga kesehatan kucing yaitu diantaranya :

- a. Dapat memabantu kucing untuk dengan lebih sehat
- b. Pencegahan dari gangguan kesehatan seperti kanker pyudara dan infeksi saluran kencing pada betina
- c. Mencegah kanker testis, pembengkakan prostat serta dapat mencegah resiko terkena tumor perial untuk kucing jantan
- d. Menghilangkan kecemasan

⁸⁴ Wawancara dengan Alma pada tanggal 16 November 2020 di rumah Saudari Alma pukul 14:00 WIB

⁸⁵ Wawancara Dengan Mas Andi Pada Tanggal 16 November 2020 Di Rumah Sausara Andi pukul 10:00 WIB

- e. Menghilangkan rasa gelisah saat menstruasi pada kucing betina
- f. Membantu mengurangi atau menekan hasrat kawin
- g. Membantu mengurangi agresivitas pada masa/musim kawin

Pada dasarnya sterilisasi kucing menginjak usia 8 minggu, namun untuk idealnya dilakukan antara usia 16 hingga 20 minggu dan jika telah melakukan vaksinasi diharapkan ada jarak waktu 1 bulan sebelum melakukan steril. Karena sterilisasi merupakan prosedur bedah medis, kucing yang akan disteril harus dalam kondisi fit dan tidak sedang hamil.

Lalu, bagaimana praktik kebiri yang dilakukan oleh petshop animalia ini? Apakah sudah mentaati hukum islam? Bapak veny wibowo dalam wawancara ini beliau mengatakan “wah kalau kebiri menurut hukum islam saya tidak tahu mbak, prosedur dalam islam atau hukumnya kebiri dalam islam itu saya tidak tahu”⁸⁶

Tidak hanya bapak veny wibowo yang tidak mengetahui bagaimana hukum dari kebiri atau sterilisasi pada hewan, juga rekan kerja bapak veny ibu Indri juga tidak mengetahui bagaimana hukum dari kebiri yang disampaikan langsung oleh beliau “saya juga tidak tahu tentang bagaimana dasar hukum islam mengenai sterilisasi hewan ini mbak”⁸⁷

⁸⁶ Wawancara Veny Wibowo Tanggal 9 November 2020 Pukul 09:00 WIB

⁸⁷ Wawancara dengan Bu Indri selaku dokter pada tanggal 9 November 2020 di petshop animalia petcare pukul 09:00 WIB

Seperti yang telah peneliti jelaskan pada bab sebelumnya, dasar hukum kebiri tidak diperbolehkan karena menghilangkan salah satu organ tubuh hewan, yang dalam al-qur'an telah dijelaskan bahwa tidak boleh merubah fitrah yang diciptakan oleh Allah.

Tidak hanya ibu Indri dan bapak veny wibowo ternyata ketidaktahuan tentang dasar hukum kebiri ini juga tidak diketahui oleh 2 konsumen yang telah melakukan kebiri pada hewan peliharaanya. Mbak Al “mohon maaf mbak saya tidak tahu kalau kebiri itu dibolehkan atau tidak didalam islam”⁸⁸ dan Mas Andi mengatakan “saya tidak tahu mbak, mungkin boleh kan ada manfaatnya untuk hewan”⁸⁹

Ketidaktahuan ini juga diterangkan oleh mas Nanang selaku pegawai dipetshop animalia:

kalau menurut hukum islam itu saya tidak tahu mbak, tapi kalau setahu saya itu disini kebirinya tidak sembarangan karena ada aturannya, terus kalau mau kebiri itu pak veny bakalan menjelaskan apa akibatnya kalau kucingnya dikebiri, biar pelanggannya itu bisa pikir-pikir lagi gitu lo mbak, kan biayanya juga tidak murah⁹⁰

Selain hukum dari kebiri, transaksi yang dilakukan disini adalah jasa yang peneliti kaitkan dengan sewa atau Ijarah, dalam transaksi ijarah terdapat syarat yang harus atau mewajibkan barang atau jasa yang

⁸⁸ Wawancara Alma Tanggal 16 November 2020 Pukul 14:00 WIB

⁸⁹ Wawancara Andi Tanggal 16 November 2020 Pukul 10:00 WIB

⁹⁰ Wawancara Dengan Mas Nanang Selaku Pegawai Pada Tanggal 9 November 2020 Di Petshop Animalia Petcare pukul 09:00 WIB

disewakan jelas dan halal. Lalu bagaimana pendapat para narasumber terkait dengan sewa jasa kebiri ini? Ibu Indri menerangkan bahwa :

saya juga tidak begitu mengerti ya mbak, sewa itukan boleh ya diajarkan islam, tapi kalau sewa jasanya itu kebiri saya tidak tahu mbak, seperti yang saya jelaskan diawal tadi saya tidak tahu hukumnya kebiri, jadi sewa jasa kebiri itu saya juga kurang paham mbak⁹¹

Penjelasan bapak veny wibowo terkait sewa jasa kebiri :

saya tidak tahu ya mbak kebiri itu diperbolehkan atau tidak, tapi menurut saya kalau kebiri itu diambil kebaikannya untuk hewan saya rasa itu boleh, karena kami harus mengambil tindakan untuk kebaikan dan kesehatan hewan, jadi kalau sewa jasanya itu boleh kalau hukum kebiri itu diperbolehkan untuk mengambil manfaatnya⁹²

Pada dasarnya kebiri tidak diperbolehkan karena menghilangkan beberapa anggota badan yang menjadi fitrah hewan tersebut, namun jika melakukan kebiri dengan berlandaskan untuk kebaikan hewan dan memperbanyak kemaslahatan maka diperbolehkan menurut beberapa ulama.

Begitu pula dengan bagaimana hukum sewa jasa kebiri hewan? Sewa jasa kebiri hewan tidak merubah syarat ketentuan ijarah ketika kebiri tersebut memiliki banyak manfaat dan mengundang kemaslahatan, jika kebiri yang dilakukan tidak memiliki kemaslahatan dan tidak memiliki manfaat maka sewa jasa yang dilakukan tersebut tidak sah karena salah satu syarat ijara tidak terpenuhi.

⁹¹ Wawancara Alma Tanggal 16 November 2020 Pukul 14:00 WIB

⁹² Wawancara Ibu Indri Tanggal 9 November 2020 Pukul 09:00 WIB

B. Temuan Penelitian

1. Diketahui pemilik dari petshop yang juga sebagai dokter hewan tidak mengetahui bagaimana dasar hukum islam tentang kebiri hewan yang telah dijelaskan sendiri oleh bapak Feny Wibowo “saya tidak tahu apakah kebiri diperbolehkan atau tidak mbak”.⁹³
2. Dengan ketidaktahuan bapak Feny Wibowo beliau mempraktikkan kebiri hewan dengan memperhatikan kesehatan hewan dan keinginan dari konsumen.
3. Praktik kebiri hewan yang telah dipraktikkan di Petshop Animalia Petcare ini tidak menciderai akad sewa jasa karena objek jasa yang disewakan diperbolehkan dalam islam dengan sebab memperbanyak kemanfaatan.

⁹³ Wawancara Veny Wibowo Tanggal 9 November 2020 Pukul 09:00 WIB